



SECRETARIO

(B-329) Acuerdan Agricultura y Senadores conjuntar trabajos en programas dirigidos al campo.- El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula, e integrantes de la Comisión de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural del Senado de la República sostuvieron una reunión de trabajo orientada a optimizar los programas destinados al campo, la pesca y la acuicultura mexicanos. En la reunión semipresencial, autoridades federales y senadores resaltaron la importancia de mantener un diálogo franco, abierto y permanente para atender los temas del sector agropecuario y pesquero e informar de los programas y acciones que se llevan a cabo a favor de los productores y de la sociedad rural del país.

<https://www.inforural.com.mx/acuerdan-agricultura-y-senadores-conjuntar-trabajos-en-programas-dirigidos-al-campo/>

<https://www.gob.mx/agricultura/prensa/acuerdan-agricultura-y-senadores-conjuntar-trabajos-en-programas-dirigidos-al-campo?idiom=es>

<https://acustiknoticias.com/2021/07/acuerdan-agricultura-y-senadores-conjuntar-trabajos-en-programas-dirigidos-al-campo/>

<https://mexico.quadratin.com.mx/acuerdan-agricultura-y-senadores-optimizar-programas-dirigidos-al-campo/>

<https://colima.quadratin.com.mx/nacional/acuerdan-agricultura-y-senadores-optimizar-programas-dirigidos-al-campo/>

Que fluyan los apoyos para los ganaderos de Baja California Sur.- La senadora Lupita Saldaña Cisneros expuso ante el titular de la Secretaría de Agricultura, Víctor Manuel Villalobos Arámbula, la situación crítica por la que atraviesa el sector agrícola y ganadero de Baja California Sur debido a la sequía, a quien le solicitó la intervención de la dependencia federal para atender el precio y distribución de la alfalfa.

<https://colectivopericu.net/2021/07/19/que-fluyan-los-apoyos-para-los-ganaderos-de-baja-california-sur/>

Búsqueda de dólares: gira por México y Centroamérica para aumentar exportaciones.- Fuentes de la Cancillería y el embajador argentino en México, Carlos Tomada, confirmaron a BAE Negocios la visita del secretario de Relaciones Económicas Internacionales, Jorge Neme, al país azteca, entre el próximo jueves y sábado. Luego, tendrá lugar la estadía por las tres naciones centroamericanas con el mismo fin: elevar el flujo comercial para incrementar los dólares genuinos. En forma reciente, el embajador Tomada recorrió, junto al secretario de Agricultura, Víctor Villalobos, las instalaciones del Centro de Desarrollo Tecnológico Villadiego en Guanajuato, donde se opera con silobolsas argentinas.

<https://intelicast.net/t/baenegocios.com/economia/Busqueda-de-dolares-gira-por-Mexico-y-Centroamerica-para-aumentar-exportaciones-20210719-0077.html>

Lupita Saldaña gestiona ante el titular de la SADER apoyos para ganaderos.- La senadora Lupita Saldaña Cisneros expuso ante el titular de la Secretaría de Agricultura, Víctor Manuel Villalobos Arámbula, la situación crítica por la que atraviesa el sector





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

agrícola y ganadero de Baja California Sur debido a la sequía, a quien le solicitó la intervención de la dependencia federal para atender el precio y distribución de la alfalfa.

<http://cafegrillo.com/nacion/lupita-saldana-gestiona-ante-el-titular-de-la-sader-apoyos-para-ganaderos/>

Llaman en la Permanente a incentivar al sector pesquero nacional.- La pandemia generada por la Covid-19 y los recortes presupuestales representan “golpes certeros, con efectos devastadores” para los pescadores de México, aseguró el senador del PRI, Manuel Añorve Baños. Por tal motivo, el legislador presentó un punto de acuerdo para exhortar al **titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, a destinar más recursos financieros, económicos y humanos, para apoyar a este sector económico.

<https://www.inforural.com.mx/llaman-en-la-permanente-a-incentivar-al-sector-pesquero-nacional/>

Corporativo / Abasto de maíz / Rogelio Varela.- La producción de maíz es uno de los rubros que más atiende la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), a cargo de **Víctor Villalobos Arámbula**, por la importancia que tiene la tortilla en la canasta básica, y porque cualquier requerimiento de importación se haría a precios altos por las cotizaciones internacionales que ha alcanzado por el costo de los fletes. De ahí la relevancia de ampliarla producción de maíz. Desde el año pasado, el **titular de Sader** ha estado atento en que se cumplan los objetivos en la entrega de fertilizantes que apoyan la producción de maíz de estados como Guerrero, aunque cabe aclarar que 65 por ciento de esa producción se destina al autoconsumo, pero la parte positiva es que con esa producción limitarán las importaciones de maíz caro. **El Herald de México 17**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_20072021/20072021001201nc.pdf

Ricos y Poderosos / Marco Antonio Mares / Tortilla, aumentos y maíz blanco.- El aumento en el precio de la tortilla no tiene que ver con un supuesto problema de abasto de maíz blanco. El incremento en el precio de la tortilla no tiene que ver con el presunto desabasto de maíz blanco, asegura el **secretario de Agricultura, Víctor Villalobos**. El **secretario de Agricultura** respondió así a las preguntas específicas, luego de que el presidente de la República anunciara recientemente que podría abrirse la frontera para la importación de maíz amarillo-que por cierto sólo se usa para el alimento de ganado. **El Economista 27**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_20072021/20072021002264nc.pdf

TWITTER

@SNICS_MX

¿Sabiasque?

A través del Registro de #variedadesvegetales, obtentores de México y de otros 26 países, ponen a disposición de los agricultores nacionales, sus innovaciones vegetales

https://twitter.com/SNICS_MX/status/1416157429860032512





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

@Agricultura_mex

La #abeja melipona es una especie sin aguijón cultivada por los pueblos mayas desde hace cientos de años y es denominada como la “abeja sagrada maya”.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1417323401694392321

@OctavioAlmada1

Después de la instrucción del Presidente @lopezobrador_ este fin de semana. Hoy me reuní con pescadoras y pescadores de #Marquelia, #Guerrero. Conociendo sus necesidades, podremos buscar caminos que lleven al bienestar de la comunidad y sus familias.

<https://twitter.com/OctavioAlmada1/status/1417210001115029511>

@vmva1950

Productiva reunión esta mañana con integrantes de la Comisión de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural del @senadomexicano, encabezada por el senador @NarroJose. (1/2)

<https://twitter.com/vmva1950/status/1417200665726701574>

@vmva1950

Subrayamos la voluntad de diálogo abierto y permanente, así como la importancia atender conjuntamente los temas del sector para avanzar hacia la autosuficiencia y seguridad alimentaria del país, con bienestar para la sociedad rural. #EICampoOrgulloDeMéxico (2/2)

<https://twitter.com/vmva1950/status/1417200672580284418>

@Segalmex_Mex

El #HuertoEnCasaPlanta en maceta no sólo proveerá alimentos de manera constante, sino que además representa una actividad para disfrutar en familia.

https://twitter.com/Segalmex_Mex/status/1417228753403449356

SECRETARÍA

(B-328) Alcanza balanza comercial agroalimentaria de México superávit de cuatro mil 230 mdd en periodo enero-mayo.- La balanza comercial agroalimentaria del país alcanzó un superávit de cuatro mil 230 millones de dólares en el periodo enero a mayo de 2021, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. Resaltó que se trata del cuarto mayor saldo positivo en 27 años, derivado de 18 mil 718 millones de dólares de exportaciones agropecuarias y agroindustriales y 14 mil 487 millones de dólares de importaciones. El Valle 2 / La Crónica 16 / Contrarréplica 13 / Milenio 14 / Milenio Edomex 20 / 24 Horas 14 / Ovaciones PP 1

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imágenes_20072021/20072021000512nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imágenes_20072021/20072021000658nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imágenes_20072021/20072021001002nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imágenes_20072021/20072021001453nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imágenes_20072021/20072021001905nc.pdf





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_20072021/20072021002004nc.pdf
https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_20072021/20072021002796nc.pdf
<https://www.gob.mx/agricultura/prensa/alcanza-balanza-comercial-agroalimentaria-de-mexico-superavit-de-cuatro-mil-230-mdd-en-periodo-enero-mayo?idiom=es>
<https://www.unomasuno.com.mx/alcanza-balanza-comercial-agroalimentaria-de-mexico-superavit-de-cuatro-mil-230-mdd-en-periodo-enero-mayo/>
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-agroalimentaci%C3%B3n_balanza-agroalimentaria-de-m%C3%A9xico-tiene-uno-de-sus-mayores-saldos-en-27-a%C3%B1os/46799936
<https://acustiknoticias.com/2021/07/balanza-comercial-agroalimentaria-de-mexico-alcanza-superavit-de-cuatro-mil-230-mdd/>
https://www.efe.com/efe/america/mexico/balanza-agroalimentaria-de-mexico-tiene-uno-sus-mayores-saldos-en-27-anos/50000545-4590179?utm_source=wwwefecom&utm_medium=rss&utm_campaign=rss
<https://www.sinembargo.mx/19-07-2021/4003056>
<https://mexico.quadratin.com.mx/balanza-comercial-agroalimentaria-alcanza-superavit/>
<https://www.forbes.com.mx/balanza-agroalimentaria-de-mexico-tiene-uno-sus-mayores-saldos-en-27-anos/>
<https://rotativo.com.mx/2021/07/19/noticias/nacionales/finanzas/balanza-agroalimentaria-de-mexico-tiene-uno-de-sus-mayores-saldos-en-27-anos-918801/>
<https://www.angulo7.com.mx/2021/07/19/balanza-agropecuaria-con-superavit-entre-enero-y-mayo/>
<http://cafegrillo.com/nacion/alcanza-balanza-comercial-agroalimentaria-de-mexico-superavit-de-cuatro-mil-230-mdd-en-periodo-enero-mayo/>
<https://www.sinembargo.mx/19-07-2021/4003056>
<https://www.elperiodicousa.com/balanza-agroalimentaria-de-mexico-tiene-uno-de-sus-mayores-saldos-en-27-anos/>
<https://eldinero.com.do/167698/balanza-agroalimentaria-de-mexico-tiene-uno-de-sus-mayores-saldos-en-27-anos/>
<https://www.diariomarca.com.mx/2021/07/alcanza-balanza-comercial-agroalimentaria-de-mexico-superavit-de-cuatro-mil-230-mdd/>

No llega el apoyo al campo duranguense, lamenta la UGRD.- El 26 de junio del año en curso el Gobierno federal, a través de la **Secretaría de Agricultura**, anunció la puesta en marcha del Proyecto Estratégico de Atención y Mitigación de la Sequía Agrícola y Ganadera 2021 con la canalización de 299 millones de pesos que se entregaran de manera directa a productores. Para el estado de Durango, se aprobó un apoyo al sector agropecuario de 35 millones de pesos, apoyo del cual no se ha tenido alguna noticia y mucho menos una metodología o plan de operación, así lo declaró el presidente de la UGRD, Rogelio soto Ochoa.

<https://lavozdgo.com/2021/07/19/no-llega-el-apoyo-al-campo-duranguense-lamenta-la-ugrd/>

SEGALMEX adjudicó alrededor de 800 millones de pesos a empresas fantasmas.- SEGALMEX, como se conoce al organismo de Seguridad Alimentaria Mexicana de la **Secretaría de Agricultura**, ha otorgado alrededor de 800 millones de pesos a empresas fantasmas, según reveló una nueva investigación.

De acuerdo a una investigación de Mexicanos Contra la Corrupción (MCCI), el organismo ha adjudicado de manera directa casi 800 millones de pesos a seis empresas fantasmas; ninguna de ellas ha tenido contratos con el gobierno en administraciones pasadas.

<https://laverdadnoticias.com/politica/SEGALMEX-adjudico-alrededor-de-800-millones-de-pesos-a-empresas-fantasmas-20210719-0126.html>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Previene Sanidad Vegetal Coahuayana presencia de Moscamed en Michoacán.

Coahuayana, Mich.- La Junta Local de Sanidad Vegetal realiza acciones intensivas de trampeo de la Mosca del Mediterráneo (Moscamed), para prevenir la presencia en cultivos michoacanos de esta devastadora plaga, en el marco de la campaña conjunta de Colima, Michoacán y Jalisco. Javier Abarca, presidente, informó que personal técnico capacitado ha colocado y monitoreado las trampas para atrapar Moscas del Mediterráneo, que se distribuyeron estratégicamente en diversos cultivos y a lo largo de los límites con el estado de Colima. Hasta el momento ha sido negativo el resultado de encontrar Moscamed. En Coahuayana, la Junta local trabaja de manera coordinada con el Consejo Estatal de Sanidad Vegetal de Michoacán, la Senasica, **Secretaría de Agricultura** y Sedrua.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/previene-sanidad-vegetal-coahuayana-presencia-de-moscamed-en-michoacan/>

Cítricos mexicanos cautivan con su sabor en Estados Unidos y Europa.-

México es el quinto productor de cítricos en el mundo; tiene una extensión de 520 mil hectáreas establecidas en 23 estados del país, en los que se producen, aproximadamente, 6.7 millones de toneladas anuales, con un valor superior a los 8 mil millones de pesos, de acuerdo con los datos de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. De acuerdo con datos oficiales, la producción e industrialización de estos cítricos, generan alrededor de 70 mil empleos directos y 250 mil indirectos. Los cítricos se exportan a Estados Unidos y Europa (Francia, Países Bajos y Reino Unido, principalmente), además de Japón e Israel, entre otras naciones. **Milenio 17**

https://inteligast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_20072021/20072021001557nc.pdf

Reportan uso de glifosato en Sembrando vida.-

EL UNIVERSAL obtuvo vía transparencia datos de que la Secretaría de la Defensa Nacional efectuó cuatro compras de 248 litros de glifosato por 29 mil 814 pesos, adquiridos a tres personas físicas y a la empresa RECSA Ambiental, S.A. de C.V. Aunado a esto, la Comisión Nacional de Derechos Humanos emitió la recomendación 82/2018 en enero de 2019, dirigida a Semarnat, a la **Secretaría de Agricultura**, a la Comisión Federal para la Protección de Riesgos Sanitarios y al Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria, a fin de restringir el uso de plaguicidas. **El Universal PP 1**

https://inteligast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_20072021/20072021002188nc.pdf

Preocupa a pescadores isleños la depredación ilegal del molusco.-

La captura del pulpo en Isla Arena se está llevando a cabo por medio de trampas como las bovedillas, el buceo y otro tipo de artes prohibidas que se utiliza para obtener esta especie marina en el litoral de esta ínsula, y es que esta actividad lo han estado realizando desde hace varias semanas atrás, y lo peor de este caso es que las autoridades no hacen nada para evitar esta captura. Los isleños han pedido a voces a las autoridades de la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (**Conapesca**) que hagan algo para poder evitar esta pesca ilegal pero parecen actuar





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

bajo complicidad con los grandes empresarios que obtienen las toneladas del octópodo a solo unas cuantas brazas.

<https://www.inforural.com.mx/preocupa-a-pescadores-islenos-la-depredacion-ilegal-del-molusco/>

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACION

Convenio de Coordinación para realizar acciones de verificación e inspección vinculadas al Control de la Movilización Agropecuaria, Acuícola y Pesquera, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Guanajuato.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5624323&fecha=20/07/2021

AGRICULTURA

Las inversiones millonarias de Segalmex que no se recuperarán.- Una auditoría a los estados financieros de Segalmex –la Conasupo de la denominada cuarta transformación– revela presuntas irregularidades y la posible pérdida de una inversión financiera millonaria, en la que fueron detectadas inconsistencias en los saldos. De acuerdo con la inspección, a la que tuvo acceso La Silla Rota, al analizar el rubro de efectivo y equivalentes al 31 de diciembre de 2020, que ascendió a 196 millones 526 mil 295 pesos, se detectó que 77 millones 601 mil 821 pesos correspondían a cuentas con deficiencias en las conciliaciones bancarias, ya que las cifras no eran coincidentes con los saldos que reportan los registros o no existían estados de cuenta.

<https://lasillarota.com/nacion/las-inversiones-millonarias-de-segalmex-que-no-se-recuperaran/541313>

INEGI: se estanca la industria; sigue el rebote en servicios.- Las remesas significan apenas 2.7 por ciento del Producto Interno Bruto (PIBJ; por ello, considerar que son un puntal de la economía es un análisis desafortunado porque no se depende de ellas, afirmó Genoveva Roldán Davila, del Instituto de Investigaciones Económicas (IIEc), de la UNAM. En el primer trimestre de 2021, el PIB se conformó de la siguiente manera: manufacturas, 17.9 por ciento; construcción, 6.9; servicios financieros y de seguros, 5.0; extracción de petróleo y gas, 3.6; agricultura, 2.2; y turismo, 1.4, entre otros. **Crónica PP 1**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_20072021/20072021000446nc.pdf

Avanza en comisiones legislativas de EdoMex la Ley Ingrid.- Asimismo, las comisiones de Gobernación y Puntos Constitucionales y Desarrollo Agropecuario y Forestal iniciaron el análisis de la iniciativa de reforma a la Carta Magna para volver al principio original del reparto de tierras e incorporar en su texto los derechos de la naturaleza, mientras que las comisiones de Legislación y Administración Municipal Protección Ambiental y Cambio Climático iniciaron el estudio de la iniciativa para crear las Unidades Municipales de Control y Bienestar Animal e incrementar las penas en materia de maltrato animal, mediante





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

modificaciones a la Ley Orgánica Municipal y el Código Penal, ambos del Estado de México.
El Valle 13 / La Calle 12 / Heraldo Edomex 3 / El Sol de Toluca 4

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_20072021/20072021000558nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_20072021/20072021000430nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_20072021/20072021001324nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_20072021/20072021001600nc.pdf

Campeños de Morelos demandan fertilizante prometido por AMLO.- Decenas de campesinos adheridos al Movimiento Antorchista (MAN) se presentan a la entrada de Palacio Nacional para pedir la intervención del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, a fin de que cumpla la promesa de rescatar el campo, ya que en Morelos el Gobierno del estado canceló la entrega de fertilizante para este año con la promesa de que incorporaría a los productores en el Programa Nacional de Fertilizantes, pero en este año no ha salido la convocatoria ni las ventanillas están abiertas para el registro de productores. **El Día 4**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_20072021/20072021000717nc.pdf

Crédito del sector de Almacenes Generales de Depósito, se debilita.- Al cierre del primer trimestre del 2021, la cartera de crédito del sector de Almacenes Generales de Depósito tuvo una disminución respecto al saldo que presentaba en el mismo periodo del 2020, cuando apenas iniciaba en México la contingencia sanitaria que se vive actualmente. Los Almacenes Generales de Depósito, de acuerdo a su nivel de operación autorizado por la CNBV pueden realizar operaciones en el sector agropecuario, pesquero o cualquier otro, si es que tienen el aval de la autoridad para realizarlas. **El Economista 8**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_20072021/20072021002201nc.pdf

Rescatan residuos posconsumo.- La primera compañía en el país en neutralizar la totalidad del plástico equivalente a sus residuos posconsumo ha sido Nestlé México en este 2021, pues todas las materias que ocupan en el procedimiento de envasado y empaquetado de sus productos está preparado para entrar a una cadena de reciclaje. Al tiempo que generan canales de acción con otras empresas e instituciones para rescatar lo que las personas conocen como desecho o basura, la empresa también se ha enfocado en otros temas medioambientales como la reducción del consumo del agua el cuidado del suelo a través de la agricultura, entre otros. **El Economista 14**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_20072021/20072021002274nc.pdf

Lanzan licenciatura en bioeconomía.- El Instituto de Estudios Superiores de la Ciudad de México "Rosario Castellanos" (IRC) abrió la convocatoria para estudiantes que deseen cursar la licenciatura en Economía y Desarrollo Sostenible (Bioeconomía y Economía Circular), carrera en la que el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) contribuyó con el diseño del plan de estudios. **El Universal 38**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_20072021/20072021003670nc.pdf





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Artículo / Impacto económico en México del calentamiento global / Benito Solís Mendoza.- En el sureste de Norteamérica y México se tendrán graves periodos de sequía provocando incendios, caída en la producción agropecuaria y reducción en la producción eléctrica. Se considera que la contaminación producida por la utilización del carbón y del petróleo por el hombre, así como por la destrucción que provoca de los bosques y las selvas propicia este incremento en el calentamiento global. En el caso de México habría distintos impactos económicos derivados de la reducción en la producción agropecuaria, menor disponibilidad de agua de riego y para generar energía eléctrica, así como mayor cantidad de incendios y mortalidad de ganado. **El Financiero 9**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_20072021/20072021002179nc.pdf

Ricos y Poderosos / Marco Antonio Mares / El valor del tequila.- Hace casi 30 años a partir de que se creó el Consejo Regulador del Tequila- nadie imaginó el valor que iba a alcanzar algún día la bebida nacional más emblemática. La producción de Tequila en 2020, alcanzó los 374 millones de litros, 6.3% más que en 2019. Su exportación llegó a los 286 millones de litros a 120 países y creció, en comparación, al 2019 en 16 por ciento. De acuerdo con el presidente del CRT, Ramón González, el tequila genera al país una derrama de más 2,000 millones de dólares, en el mercado interno, con más del 34% de participación de bebidas de alta graduación. **El Economista 27**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_20072021/20072021002264nc.pdf

Mil 977 estudiantes de campos agrícolas concluyen ciclo escolar.- En el ciclo escolar 2020-2021 que se realizó en su totalidad en resguardo sanitario a causa de la pandemia de Covid-19, las maestras y maestros pertenecientes a la Coordinación Estatal de Atención a Niñas y Niños Migrantes de la Secretaría de Educación Pública del Estado, atendieron en el modelo a distancia a mil 977 estudiantes de campos agrícolas de la entidad, informó Jorge Espinoza Hernández, titular de la modalidad educativa.

<https://www.inforural.com.mx/mil-977-estudiantes-de-campos-agricolas-concluyen-ciclo-escolar/>

Inicia la cosecha de manzana en Canatlán.- Inició la cosecha de manzana ciclo 2021 en el municipio Canatlán, Durango, con variedades como la Top Red y Gala, con buena expectativa en cuanto a producción y precio de venta en el arranque de pizcas. Las variedades precoces como Top Red y Gala son las primeras en salir al mercado, lo que representa el comienzo formal de los trabajos de cosecha, detonante económico en la región por la cantidad de empleos temporales que genera, lo mismo entre jornaleros agrícolas, amas de casa, jóvenes y adultos del municipio canatlense y de municipios como Durango, Pueblo Nuevo y San Dimas, entre otros.

<https://www.inforural.com.mx/inicia-la-cosecha-de-manzana-en-canatlan/>

Mezquites de Hidalgo, con potencial para crear bebida que compita con el mezcal.- En medio del Valle del Mezquital emergen enormes los mezquites que le dan identidad a esta región de Hidalgo, ahí entre sus ramas guardan un secreto, una bebida que podría competir con el mezcal o el tequila. El científico Luis Díaz Batalla de la UPFIM reveló que la planta





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

puede producir un alcohol que impulse la economía, el turismo y la cultura, además de ser un alimento de alta calidad. En entrevista, el ganador del Premio a la Investigación Científica 2020 del Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación de Hidalgo (Citnova) y parte del equipo de la Universidad Politécnica de Francisco I. Madero (UPFIM) detalló que, desde hace ocho años, han trabajado con los mezquites, desde la industria alimentaria.

<https://www.inforural.com.mx/mezquites-de-hidalgo-con-potencial-para-crear-bebida-que-compita-con-el-mezcal/>

Contaminación en afluentes afecta la especie marina: investigadores.- La contaminación que se genera desde la población de la zona urbana y que va a dar a los mares a través del drenaje y la contaminación de los ríos y arroyos, ha afectado sustancialmente algunas especies marinas que son endémicas de la Costa de Chiapas. Este contaminante se puede encontrar en componentes de detergentes, cosméticos, productos de higiene y fragancias sintéticas, plaguicidas, biocidas y herbicidas, metales y metaloides que se desplazan hacia el mar y hace que las especies modifiquen su comportamiento.

<https://www.inforural.com.mx/contaminacion-en-afluentes-afecta-la-especie-marina-investigadores/>

Trabaja Coahuila en el desarrollo integral para pequeños productores.- Con el objetivo de impulsar el crecimiento económico de la región, la Secretaría de Economía de Coahuila (SEC), en colaboración con CANACINTRA Coahuila Sureste, llevaron a cabo la capacitación para emprendedores y micro empresas llamada “Desarrollo Integral Pequeños Productores de Coahuila”. El objetivo es impulsar y desarrollar a los pequeños productores de la región, brindándoles apoyo para que consoliden su negocio y puedan acceder al mercado.

<https://www.inforural.com.mx/trabaja-coahuila-en-el-desarrollo-integral-para-pequenos-productores/>

Cosechan durazno ‘dona’ en Chihuahua; buscan extender su cultivo.- En las calles y mercados de Chihuahua, así como en las granjas y viviendas particulares, ha empezado a cultivarse una nueva variedad de durazno, que por sus características asemeja una dona. Esta especie de durazno, es el producto de una mutación de Prunos Pésica de la variedad Platycarpa y es originaria del Río Amarillo en China, pero luego llevada a Grecia donde le cambiaron el nombre de Prunos Amygdalus a Prunos Pésica.

<https://www.inforural.com.mx/cosechan-durazno-dona-en-chihuahua-buscan-extender-su-cultivo/>

Pandemia agrava los retos de México para cumplir con la agenda climática 2030: ONU.-

La pandemia ha agravado los retos estructurales que afronta el Gobierno mexicano para cumplir con los objetivos de desarrollo sostenible (ODS) de la Agenda 2030, advirtió este lunes Peter Grohmann, coordinador residente de las Naciones Unidas en México. “Estos retos afectan directamente la vida de las personas y las comunidades, perjudicando el ejercicio de los derechos humanos fundamentales, como el acceso a la salud, alimentación, agua, educación, vivienda y un medioambiente sano”, señaló.

<https://www.inforural.com.mx/pandemia-agrava-los-retos-de-mexico-para-cumplir-con-la-agenda-climatica-2030-onu/>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

La bioeconomía propone cambiar la forma de producción, transporte, empaque, venta y consumo de productos.- El Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria (CEDRSSA), de la Cámara de Diputados, organizó la conferencia magistral: “La bioeconomía en el sector agroalimentario”, que impartió José de Jesús Brambila Paz, investigador en el Colegio de Posgraduados y profesor de la Universidad Autónoma Chapingo. El presidente de la Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, diputado Heraclio Rodríguez Gómez (PT), propuso que en la bioeconomía se considere a los productores, porque son quienes la generan; sin embargo, es un escenario al que muchos no pueden acceder, aunque quieran participar, debido a la carencia que sufren.

<https://www.inforural.com.mx/la-bioeconomia-propone-cambiar-la-forma-de-produccion-transporte-empaque-venta-y-consumo-de-productos/>

Intensas lluvias han beneficiado a agricultores guanajuatenses.- Las lluvias intensas registradas en los últimos días, han traído más beneficios a los productores agrícolas guanajuatenses, principalmente para los de temporal, porque se la logrado una profundidad de humedad importante que puede sacar las siembras en este ciclo agrícola primavera-verano en donde el grano principal es el maíz y el sorgo. Así lo informó José Valentín Sánchez Guerrero, presidente estatal de la Agrupación de Movimientos Indígenas, Urbanos y Campesinos en Guanajuato (AMIUC), quien expuso que ha sido interesante analizar que en este año 2021 se había pronosticado como muy caluroso y con poca agua.

<https://www.inforural.com.mx/intensas-lluvias-han-beneficiado-a-agricultores-guanajuatenses/>

PESCA | ACUACULTURA

Red Compartida.- Lo que preocupa es que frente al segundo trienio del mandato presidencial no hay indicios de cambiar la estrategia de seguridad y eso deprime la inversión extranjera, asusta capitales asentados en el país y crea un círculo vicioso que parece no importar a nadie. Se sabe que la zona de libre pesca que existía en el alto Golfo de California, ha sido abandonada a su suerte, en la zona hay decenas las embarcaciones con redes donde la vaquita marina se enreda. Se sustituye la zona libre de pesca de "cero tolerancia" en el Alto Golfo de California por una escala variable de sanciones ya que la autoridad de medio ambiente dice, que es mucho territorio para no pescar, siendo que solo hay unas decenas de ejemplares de la vaquita marina. **La Prensa 2**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_20072021/20072021001809nc.pdf

Columna invitada / La recuperación de tiburones en peligro de extinción depende de la cooperación internacional / Valerie Miller / Fernando Márquez.- Décadas de sobrepesca llevaron a una disminución dramática de sus poblaciones en todo el mundo, incluido el Golfo de México, donde algunos estudios estiman que su número se ha desplomado casi un 90%. Esta investigación fue recientemente publicada en la revista científica estadounidense Marine and Coastal Fisheries, ampliando el conocimiento sobre cómo esta especie es capturada de





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

forma incidental en las pesquerías de pequeña escala, junto con otros tiburones oceánicos. El país cuenta con su Plan de Acción Nacional para Tiburones de 2015 y su Ley de Pesca de 2019, instrumentos vanguardistas en la región, que brindan un marco legal y un mandato basados en ciencia, para monitorear. **Excelsior 15**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_20072021/20072021002825nc.pdf

Dan impulso a la restauración de arrecifes de coral.- Los arrecifes de coral son valiosos ecosistemas que ayudan a evitar inundaciones y tsunamis, contribuyen a la seguridad alimentaria a través de la pesca y hasta se han llegado a incluir en algunos medicamentos contra el cáncer, pero constantemente están en riesgo debido al cambio climático, las prácticas pesqueras destructivas, la sobreexplotación y la contaminación del agua, pues tan solo en los últimos 30 años se ha reducido en 50% la cobertura mundial de coral. Con el objetivo de proteger estos ecosistemas marinos para que sigan brindando los servicios necesarios a las comunidades costeras, Mars, en conjunto con la organización Oceanus, trabajan activamente en reconstruir arrecifes que puedan prosperar hoy y en el futuro. **El Economista 14**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_20072021/20072021002265nc.pdf

ENFERMEDADES | PLAGAS

Plaga del gusano cogollero afecta a 2 mil hectáreas de maíz en Chetumal.- En peligro dos mil hectáreas de maíz de autoconsumo en la zona limítrofe por la plaga del gusano cogollero (*Helicoverpa armígera*), por lo que se solicitó apoyo del equipo de Sanidad Vegetal del Estado, para que brinden asesoría para salvar la primera siembra de maíz del año, señaló el representante de las comunidades rurales, Ezequiel Solís Castillo. Debido a la escasez de lluvia en los últimos días, las plantas de maíz no se han podido desarrollar en su totalidad por dicha plaga, basta con observar los campos y ver la vegetación a medio crecimiento y rotas.

<https://www.inforural.com.mx/plaga-del-gusano-cogollero-afecta-a-2-mil-hectareas-de-maiz-en-chetumal/>

COMERCIO EXTERIOR

Sin tierra. Sin temporadas. Solo agregue agua y tecnología.- ¿Puede cultivarse comida deliciosa sin tierra? El debate en torno a la agricultura hidropónica de punta en Estados Unidos atrae inversiones, célebres seguidores y detractores. AppHarvest, el invernadero hidropónico más grande de EE. UU., abrió en enero, en Morehead, Kentucky, y forma parte de una nueva generación de enormes explotaciones agrícolas de interior que utilizan la tecnología para ajustar el sabor, la textura y otros atributos. Credit...Luke Sharrett para The New York Times

<https://www.inforural.com.mx/sin-tierra-sin-temporadas-solo-agregue-agua-y-tecnologia/>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Chile: mercados reaccionan a elecciones primarias.- El presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura, Cristian Allendes, señaló que espera que los programas de los candidatos respondan "a los grandes desafíos y oportunidades que enfrenta el país de cara a las elecciones de noviembre próximo que se vienen muy competitivas". **El Economista 3**
https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_20072021/20072021002302nc.pdf

COVID-19

Roza los 7,000 cifra de niños en orfandad por Covid y contando.- En México hay al menos seis mil 866 niñas, niños y adolescentes en situación de orfandad a consecuencia de la pandemia por el virus SARS-CoV-2, al perder a su madre, padre o a ambos, informó el Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (SNDIF). De acuerdo con un reporte al corte del 7 de julio entregado a La Razón, se establece que en promedio 28 menores al día quedaron huérfanos desde el 3 de noviembre que el DIF Nacional suscribió un acuerdo con la Secretaría de Educación Pública (SEP) para apoyar a los niños con becas Benito Juárez. **La Razón PP 1**
https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_20072021/20072021002374nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Impugnan perdón... e indagan a familia.- Mónica Bauer, ejecutiva de Pepsico, fue denunciada ante la Fiscalía General de la República (FGR) por transferencias irregulares al extranjero. La denuncia es parte de las indagatorias en contra de su esposo, el presidente del Tribunal Electoral federal, José Luis Vargas, conocido como "magistrado billetes", por parte de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF). Vargas fue exonerado por la FGR en una denuncia anterior de la UIF sobre enriquecimiento ilícito por más de 36 millones de pesos. **Reforma PP 1**
https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_20072021/20072021002354nc.pdf

Recuperación de la economía se debilita.- La recuperación económica de México se debilitó en junio, por la contracción en la actividad industrial. El Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE) del INEGI apunta a un crecimiento mensual de 0.3 por ciento del Indicador Global de Actividad Económica (IGAE) en junio, por debajo del 0.6 por ciento del mes previo. Jonathan Heath, subgobernador del Banxico, anotó en Twitter que el INEGI anticipa un estancamiento en la industria, pero avances en las actividades terciarias."INEGI anticipa una caída en la actividad industrial de junio de 0.7 por ciento, después del retroceso de 0.1 por ciento en mayo. **El Financiero PP 1**
https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_20072021/20072021002092nc.pdf

Sigue en el outsourcing 75% de empresas.- El próximo 24 de julio vence el plazo de tres meses para que las empresas regularicen la subcontratación de sus empleados. Sin





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

embargo, según el último corte de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) sólo un millón de trabajadores ha sido regularizado, es decir el 25 por ciento de los cuatro millones de trabajadores que, de acuerdo con la dependencia federal, están bajo el esquema de subcontratación abusiva. **El Heraldo de México PP 1**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_20072021/20072021000923nc.pdf

PRESIDENCIA

La familia de López Obrador, blanco del espionaje Pegasus.- El círculo cercano del presidente Andrés Manuel López Obrador, así como periodistas y políticos, fueron objetivos potenciales de vigilancia por parte de un cliente gubernamental de la empresa de espionaje israelí NSO Group, informó ayer el diario británico The Guardian. Al menos 50 personas cercanas a López Obrador, incluidos su esposa, hijos y hermanos, fueron eventualmente seguidas entre 2016 y 2017, antes de que se realizara la elección en la cual resultó ganador, reportó el medio. **La Jornada PP 1**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_20072021/20072021000754nc.pdf

